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Association de Directrices, Directeurs, Cadres de direction  
du secteur social, médico-social et sanitaire 

 

 

 

Voilà, c’est fini ! 
 

Ça je l’ai dit le 22 décembre, jour de mon dernier jour de travail après 40 ans de bons et loyaux services en maison 
d’enfants sans avoir un seul jour regretté mes choix et ça j’ai toujours su que c’était un luxe, mon luxe.   
 

Pour l’ADC, c’est après 6 ans de présidence, 12 ans au CA et 20 années d’adhésion à cette belle association que j’ai 
passé la main lors de la dernière Assemblée Générale Ordinaire. 
 

Mais je ne vais pas continuer à faire le bilan de mes actions mais juste rappeler à tous ceux que j’ai entendu durant 
toute ces années me dire mais « comment tu fais, moi je n’ai pas le temps », ce que je traduisais « toi tu ne fais 
rien … ». 
 

A tous ceux-là, je vais leur dire que si j’ai une certitude acquise durant ces 20 dernières années, c’est que l’ADC ma 
permis : 
 

- De gagner du temps par le réseau que j’ai pu construire tout au long de ces années et qui m’a permis 
de trouver des compétences là ou j’avais des besoins mais aussi d’être disponible pour de jeunes 
directeurs ces derniers années. 
 

- De rencontrer de belles personnes qui parfois sont devenu de bons collègues et parfois des amis dans 
toute la France et même en Outre-Mer. 

 

- De trouver des soutiens dans des moments difficiles sans avoir recours à des spécialistes en tout genre 
hors de prix.  

 

- D’avoir une action militante m’obligeant à sortir de mon bureau pour organiser des journées ou des 
réunions avec des collègues sur des sujets qui me paraissaient importants sur un plan politique.  

 

En revanche, ce que je regrette profondément, c’est de ne pas avoir assez convaincu de jeunes 
directrices/directeurs et cadres du social de nous rejoindre. Mais je sais que c’est un constat que toutes les 
associations partagent avec nous et j’espère qu’un jour tous ces adeptes de LinkedIn comprendront que FAIRE 
RESEAU, ce n’est pas mettre un like sur une info. 
 

Mais par contre ce dont je me félicite, c’est d’avoir passé le flambeau à une jeune et dynamique directrice Betty 
DERACHE qui s’emploie depuis sa nomination, avec un nouveau Bureau tout aussi jeune et dynamique, de créer les 
conditions pour que l’ADC poursuive son chemin dans une voie de positionnement politique, ce dont j’ai toujours 
pensé que c’était le besoin principal de beaucoup d’entre-nous.  
 

A ce jour, je suis dans une dynamique plus tranquille, loin de la folie de ce que vivent tous les cadres, qui gèrent des 
hébergements que ce soit dans le handicap, la vieillesse ou la protection de l’enfance mais je resterai toujours 
disponible pour l’ADC afin de prendre la parole qu’il est parfois difficile de porter quand on est en poste comme 
dire que l’INTERIM EST EN TRAIN DE TUER notre secteur et que laisser faire ces pratiques, finira mal. On ne pourra 
pas indéfiniment avoir des personnels impliqués en souffrance et d’autres de passage sans aucune implication. 
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Je ne pouvais pas finir sans ouvrir un débat politique, c’est plus fort que moi… 
 

Merci et au plaisir de partager un godet à Nancy …. 
 

Daniel CARASCO 
Président 

Septembre 2022 – septembre 2023 
 
 
 
 

 

Bilan présidence octobre à décembre 2023 – Betty DERACHE 
 

 

Moins qu’un bilan, plus une transition… 
 

Daniel CARASCO l’a bien évoqué, prendre le relai après 6 années de présidence assurée par ses soins, c’était avant 
tout garantir la continuité des actions entreprises par l’association ADC et ses engagements depuis plus de 50 ans.  
 

Je reste persuadée que ce qui est valable pour les personnes que nous accompagnons chaque jour, l’est tout autant 
pour nous : avoir un projet et des objectifs clairs, permettre l’expression de tous (et surtout les plus silencieux 
d’entre nous), garder et transmettre le goût du partage. 
 

Dès les premières réunions du Bureau et le premier Conseil d’Administration, j’ai souhaité affirmer les axes de 
travail pour l’année 2024 : 
 

- Travail sur les régions : rencontres sur toute l’année pour épauler les régions les plus en difficultés pour 
animer, pour rappeler ce qu’est notre association, et pour mettre en valeur les belles initiatives locales. 
 

- Poursuite des actions pour développer notre communication, notamment au travers de notre site Internet 
et de ses multiples interfaces. 

 

- Engagement fort auprès de nos associations amies, nos réseaux de professionnels autour des valeurs qui 
nous rassemblent mais également autour des problématiques communes. 

 

- Travail sur la formation, prenant appui sur les journées de Nîmes dont les conclusions nous poussaient à 
nous rapprocher de tous les centres de formation et notamment universitaires. 

 

Ce passage de flambeau a été l’occasion pour beaucoup d’adhérents de me faire part de leurs envies, aspirations 
mais aussi de leurs constats, doutes et inquiétudes sur le devenir de notre association. Le nombre d’adhérents se 
maintient mais tellement difficilement et avec tellement d’efforts derrière par tous les adhérents. A quel prix ! 
 

Le prix à payer très certainement pour défendre notre métier de direction, ce en quoi nous croyons et le faire 
évoluer par nos contributions multiples, riches et variées. Que son FUTUR ne se dessine pas sans nous. 
 

Je finirai mon propos par remercier Daniel CARASCO qui a su me donner une place au sein de l’association, les 
membres du Bureau qui ont cru en moi et me portent dans cette aventure, les adhérents de l’ADC ARA qui m’ont 
fait grandir en tant que directrice depuis mon arrivée en 2018, et enfin tous les adhérents pour leur confiance et 
leurs partages lors de nos rencontres. 
 

Betty DERACHE 
Présidente 

 


